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C
ompletarei em dezembro o meu primeiro ano como Embaixador 

de Portugal em França.  Posso assim afirmar que ao longo 
deste ano tive inúmeras oportunidades de encontrar e 
conhecer relativamente bem as Comunidades Portuguesas 
que aqui residem, seja a Comunidade mais antiga e que 

veio para França durante as décadas de 1960 e 1970, sejam os 
nossos jovens que para aqui emigraram nos anos mais recentes. 
Tratam-se de duas realidades fundamentalmente distintas, mas 
ambas partilham uma boa imagem junto da população e das 
autoridades francesas. 
Os nossos emigrantes e a Diáspora portuguesa em França são 
atualmente vistos com grande respeito pela sociedade francesa, 
que reconhece o importante papel que tiveram e continuam a 
ter no desenvolvimento sociocultural deste país, mas também 
por muitos dos nossos compatriotas em Portugal que felizmente 
já não alimentam imagens negativas e estereótipos míopes da 
realidade da nossa emigração. 
Existem em França muitos portugueses e lusodescendentes que 
se tornaram, pelas suas capacidades pessoais e intelectuais e 
pelo trabalho persistente em determinadas área e setores, em 
profissionais de grande sucesso e exemplos de referência. Tal não 
acontece apenas nos domínios mais tradicionais da economia, 
mas também naqueles setores e atividades ligados às novas 
tecnologias, do digital à investigação médica, do setor aeronáutico 
e espacial às empresas “start-up”, apenas para apontar alguns 
exemplos.
Gostaria naturalmente de não esquecer – pois muitos tenho 
encontrado – os portugueses que se têm destacado nos setores 
artístico e cultural, como atores, como escritores, como criadores, 
como pintores e artistas, como designers, como impulsionadores 
de movimentos artísticos, desde a música à pintura e do teatro 
ao cinema. É impressionante o número de portugueses que já co-
nheci em França e que se destacam pela sua capacidade criativa, 
frequentemente reconhecida internacionalmente. 

Gostaria assim de lhes transmitir que a todos continuarei a abrir 
as portas da Embaixada com vista a dar-lhes o apoio necessário, 
pois estou bem ciente que por vezes enfrentam dificuldades que 
é necessário superar. Como tem sido frequentemente referido, 
“Portugal está na moda em França” e esta constatação pode 
efetivamente ser comprovada pelo incremento dos nossos laços 
comerciais, pelo aumento do número de turistas franceses que 
procuram Portugal e pelo elevado número de franceses que 
decidiram ir viver para Portugal. 
Também aqui não tenho dúvidas em afirmar que as Comunidades 
Portuguesas e as Associações que as representam têm tido um 
papel fundamental na promoção da imagem do nosso país e dos 
nossos produtos, não esquecendo igualmente o relevante inves-
timento em Portugal da responsabilidade de muitos dos nossos 
empresários residentes em França. 
A todos muito agradeço por terem o nosso país sempre no cora-
ção e não esquecerem as suas raízes.
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